

09 déc 2025 -15:54

Journée internationale des droits humains : la Belgique réaffirme son engagement et revient sur son mandat au Conseil des droits de l'homme des Nations unies

À l'occasion de la Journée internationale des droits humains, les Affaires étrangères soulignent leur engagement constant en faveur de la protection et de la promotion des droits humains. Les droits humains restent une priorité essentielle de la politique étrangère belge. Ce message intervient à un moment symbolique : le mandat de la Belgique au Conseil des droits de l'homme des Nations unies vient de prendre fin.

Cette année marque également le 80ième anniversaire de l'entrée en vigueur de la Charte des Nations unies, un événement marquant au cours duquel les peuples ont réaffirmé leur confiance dans les droits fondamentaux humains, dans la dignité et la valeur de la personne humaine, dans l'égalité des droits entre les hommes et les femmes. « *Au cours des 80 dernières années, des progrès considérables ont été réalisés en matière de droits humains* », déclare Maxime Prévot, vice-Premier ministre et ministre des Affaires étrangères, des Affaires européennes et de la Coopération au développement. « *Mais malgré des avancées évidentes, les droits fondamentaux restent inaccessibles pour beaucoup. Je l'ai moi-même constaté lors de mes rencontres et visites au cours de l'année écoulée.* »

Au cours des trois dernières années, la Belgique a joué un rôle actif en tant que membre du Conseil des droits de l'homme et a réussi à traduire ses principes en actions diplomatiques concrètes. Elle a ainsi continué à plaider avec succès en faveur de l'abolition de la peine de mort et a été à l'origine de deux résolutions sur ce thème. L'égalité des genres et la lutte contre la discrimination, avec un accent particulier sur les femmes et les filles, ont constitué une autre priorité importante. Grâce à la Belgique, une résolution sur la violence à l'égard des femmes et des filles facilitée par la technologie a été adoptée, bénéficiant du large soutien de pas moins de 74 pays. En outre, la Belgique s'est également engagée activement à améliorer la situation des droits humains dans des contextes spécifiques, allant de la République démocratique du Congo au Soudan en passant par la Russie.

La Belgique continue de miser sur la cohérence entre sa politique intérieure et sa politique étrangère. Dans ce cadre, elle participera à nouveau l'année prochaine à l'Examen périodique universel (EPU). Dans le cadre de l'EPU, le Conseil des droits de l'homme soumet chaque État membre de l'ONU à une évaluation de la situation des droits humains dans le pays, et ce sur un pied d'égalité. La Belgique prépare également une nouvelle candidature au Conseil des droits de l'homme pour la période 2031-2033.

SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération
au Développement - Service de presse (P&C/P)
Rue des Petits Carmes 15
1000 Bruxelles
Belgique
+32 2 501 81 11
<http://diplomatie.belgium.be>

Florinda Baleci
Porte-parole
+32 2 501 84 29
+32 478 92 09 37
florinda.baleci@diplobel.fed.be

Pierre Steverlynck
Porte-parole
+32 2 501 87 16
+32 471 44 06 04
pierre.steverlynck@diplobel.fed.be

David Jordens
Porte-parole
+32 2 501 80 50
+32 477 40 32 12
david.jordens@diplobel.fed.be